

De cambios y avances

Tiempos inquietos afrontan actualmente los principales sectores económicos de Chile, como el minero y energético.

Es así como la reciente decisión del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) de Antofagasta de dejar fuera de tramitación el proyecto de Colbún "Central Bombeo Paposo", el cual consideraba una inversión de US\$1.400 millones, generó distintas reacciones en la industria.

A ello se sumó el anuncio de la misma repartición, pero en la Región de Atacama, de dar término anticipado al proyecto de continuidad operacional de la Mina Los Colorados de la Compañía Minera del Pacífico (CMP), luego de rechazar el Estudio de Impacto Ambiental que presentó la empresa. La iniciativa considera una inversión de US\$344 millones y busca ampliar las instalaciones y extender la vida útil de la mina hasta 2033.

Cabe mencionar eso sí, las diferencias entre ambas situaciones. En el caso del proyecto de Colbún, se suspendió indefinidamente. Mientras, CMP reingresaría la iniciativa, con una serie de ajustes requeridos por la autoridad.

En contrapartida, es importante celebrar la información publicada por Rio2, respecto a la obtención de los permisos sectoriales clave para iniciar la construcción de su proyecto Fenix Gold, ubicado en el Cinturón Aurífero de Maricunga en la Región de Atacama.

A lo mencionado, se agrega el avance en el Congreso de la iniciativa que apunta a agilizar el otorgamiento de los permisos sectoriales para proyectos de inversión, simplificando su tramitación acorde a sus riesgos asociados, junto con entregar mayor certeza jurídica

y transparencia a los procedimientos. La propuesta fue aprobada por la Sala de la Cámara de Diputados y derivada a segundo trámite.

En este contexto, se ha de recordar que, según lo proyectado por el Ejecutivo, los tiempos totales de tramitación sectorial de los proyectos se reducirán en, al menos, un 30% en promedio, proyección de gran relevancia si consideramos el portafolio que posee actualmente la industria minera chilena, para lo cual es de primera importancia la certidumbre y la claridad normativa para materializar dichas inversiones y sus beneficios en el país.

Alcanzar el objetivo es prioritario, debido a lo gravitante que es la minería para el desarrollo de Chile. Hay que destacar que, recientemente el Banco Central reportó que, de acuerdo con la información preliminar, el Imacec de agosto pasado creció 2,3% en comparación con igual mes del año anterior, resultado que se explicó por el crecimiento de los servicios y el sector minero. En este escenario, la entidad destacó que la producción de bienes aumentó 2,8% en términos anuales, impulsada por el resultado de la minería del cobre.

Estas cifras dan cuenta de la importancia de seguir trabajando en otorgar las condiciones que promuevan seguir avanzando en una industria minera sostenible para Chile y el mundo. **mch**

Se ha de recordar que, según lo proyectado por el Ejecutivo, los tiempos totales de tramitación sectorial de los proyectos **se reducirán en, al menos, un 30% en promedio**, proyección de gran relevancia si consideramos el portafolio que posee actualmente la industria minera chilena